

**Assemblée générale
Conseil de sécurité**

Distr. générale
4 janvier 2008
Français
Original : anglais

Assemblée générale
Dixième session extraordinaire d'urgence
Point 5 de l'ordre du jour
Mesures illégales prises par Israël à Jérusalem-Est
et dans le reste du territoire palestinien occupé

Conseil de sécurité
Soixante-troisième année

Lettres identiques datées du 4 janvier 2008,
adressées au Secrétaire général et au Président
du Conseil de sécurité par l'Observateur permanent
de la Palestine auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai le grand regret de vous informer que, pour les habitants du territoire palestinien occupé, le début de l'année nouvelle a été marqué par une recrudescence des attaques menées par Israël, puissance occupante, qui a intensifié sa campagne militaire illégitime contre la population civile palestinienne, tuant ou blessant un plus grand nombre de personnes, dont des femmes et des enfants. Ces agressions militaires et ces violations du droit international perpétrées par la puissance occupante risquent de déstabiliser davantage la situation extrêmement fragile existant sur le terrain et de saper complètement la dynamique et l'élan de bonne volonté qui ont été créés récemment par les conférences d'Annapolis et de Paris et la reprise des négociations bilatérales.

Les forces d'occupation israéliennes ont mené une série de raids meurtriers contre des villes de la bande de Gaza ces derniers jours. Le mercredi 2 janvier 2008, elles ont lancé des attaques de missiles aériens contre le quartier Al-Shujaiya de Gaza, tuant au moins six Palestiniens et blessant des dizaines d'autres, tandis que des bulldozers militaires fonçaient à travers le quartier, provoquant des dégâts matériels et rasant ensuite de vastes étendues de terres agricoles.

Le jour suivant, jeudi 3 janvier 2008, des chars et des avions israéliens ont effectué des bombardements dans l'ensemble de la bande de Gaza, à la suite desquels neuf Palestiniens au moins ont été tués, terrorisant ainsi davantage de familles palestiniennes en leur faisant subir encore plus de souffrances et de ravages. Parmi les civils tués figuraient six membres d'une famille de Khan Younis : une mère, Karima Fayyad, sa fille, Asmaa' Hamdan Fayyad, ses deux fils, Sami et Ahmad Hamdan Fayyad, et son neveu, Mohammad Khodair Fayyad. Par ailleurs, plusieurs enfants ont été grièvement blessés dans les attaques qui ont été menées hier dans la bande de Gaza, avec une trentaine d'autres Palestiniens qui ont été blessés à la suite de pilonnages d'artillerie lourde, de frappes de missiles et de tirs



de mitrailleuses effectués par les forces d'occupation israélienne, qui ont aussi délibérément fait sauter des maisons et rasé des terres agricoles dans cette région. Outre les pertes en vies humaines et les destructions de biens enregistrées, bon nombre des civils blessés hospitalisés sont toujours dans un état critique et les hôpitaux de Gaza sont toujours dépassés par les événements en raison de la pénurie de fournitures et de médicaments causée par le siège qu'Israël impose à la bande de Gaza et la crise humanitaire qui continue de sévir.

Aujourd'hui, les forces d'occupation israéliennes ont continué de mener des attaques dans la bande de Gaza, tuant deux Palestiniens à Beit Hanoun. Quelques jours plus tôt, le dimanche 30 décembre 2007, cette ville avait déjà été le théâtre d'un incident meurtrier et d'un drame lorsque les forces d'occupation israéliennes avaient ouvert le feu à un point de passage emprunté par des pèlerins qui regagnaient la bande de Gaza. À la suite de cette agression, une femme palestinienne qui revenait d'un pèlerinage à la Mecque (Khaldiyya Ahmad Hamdan) a été tuée et au moins cinq autres personnes blessées.

Israël, puissance occupante, a également mené des opérations militaires de grande envergure en Cisjordanie, en particulier dans les villes de Naplouse, de Tulkarem et de Bethléem et aux alentours, réduisant ainsi à néant les efforts déployés par les forces de sécurité de l'Autorité palestinienne, qui s'étaient révélés de plus en plus efficaces au cours des dernières semaines. Le mercredi 2 janvier 2008, des centaines de soldats israéliens transportés par des véhicules blindés ont lancé un assaut contre Naplouse et le camp de réfugiés de Balata situé dans cette ville, et imposé un couvre-feu à la population civile. À la suite de perquisitions forcées effectuées par les forces d'occupation dans les habitations, au moins 33 Palestiniens ont été blessés et plusieurs autres ont été arrêtés et placés en détention.

En même temps, Israël n'a pas pris de dispositions pour assouplir les restrictions sévères imposées à la circulation des personnes et des marchandises palestiniennes à travers la Cisjordanie, en particulier aux points d'entrée et de sortie de Jérusalem-Est et dans les zones environnantes. De surcroît, Israël poursuit ses activités de colonisation et la construction du mur dans le territoire palestinien occupé, ce qui constitue une grave infraction au droit international humanitaire, une violation des résolutions de l'Organisation des Nations Unies et un manquement total aux engagements qu'il a souscrits dans la feuille de route. Ces mesures expansionnistes illégitimes prises par la puissance occupante continuent de créer, sur le terrain, des situations de fait qui seront préjudiciables aux négociations sur le statut définitif et d'empoisonner l'atmosphère entre les deux parties, compromettant ainsi gravement les chances de paix.

À ce propos, je dois également attirer votre attention sur les actes de violence et d'intimidation auxquels les colons israéliens illégaux continuent de se livrer à l'encontre des civils palestiniens dans le territoire palestinien occupé. On peut mentionner, parmi de nombreux exemples, le décès d'un Palestinien, Wasfi Al-Khateeb, qui a été écrasé par la voiture d'un colon israélien dans le village de Na'leen situé à l'ouest de Ramallah, en Cisjordanie, le 29 décembre 2007 et qui est décédé des suites de ses blessures le 30 décembre. Autre incident, le mercredi 2 janvier 2008, un groupe de colons israéliens a incendié la mosquée historique d'Al-Hamadiyya située dans le village d'Al-Khader, près de Bethléem, en utilisant des ruches qui ont été volées dans une ferme palestinienne voisine pour attiser le

feu. À cet égard, il convient de noter que les colons originaires d'implantations illégales situées dans les environs d'Al-Khader ont tenté à plusieurs reprises de s'emparer des terres du village et qu'ils ont constamment harcelé et terrorisé ses habitants.

Toutes ces agressions qu'Israël continue de perpétrer à l'encontre de la population civile palestinienne dans le territoire palestinien occupé, y compris Jérusalem-Est, doivent être un sujet de préoccupation pour la communauté internationale car leur poursuite et leur intensification ne peuvent que perpétuer le cycle de la violence et être une nouvelle source d'instabilité, de drames et de dommages en aggravant la situation sur le terrain et en assombrissant les perspectives de paix. Un effort sérieux est requis de la part de la communauté internationale, y compris le Conseil de sécurité de l'ONU, pour mettre un terme à ces violations du droit international commises par Israël, puissance occupante, et pour contraindre Israël à se conformer à ses obligations et à ses engagements juridiques et à prendre les mesures qui sont absolument indispensables à la création d'un climat de confiance. Simultanément, il faut continuer de s'attacher à développer la dynamique positive créée par les conférences internationales importantes qui ont eu lieu récemment afin d'enrayer la détérioration de la situation et d'obtenir des progrès dans le cadre des négociations bilatérales qui ont repris entre les parties sur les questions primordiales liées au statut définitif.

La présente lettre fait suite aux 304 lettres concernant la crise dans le territoire palestinien occupé, y compris Jérusalem-Est, qui vous ont été adressées depuis le 28 septembre 2000. Datées du 29 septembre 2000 (A/55/432-S/2000/921) au 28 décembre 2007 (A/ES-10/408-S/2007/766), ces lettres constituent les annales des crimes commis par Israël, puissance occupante, contre le peuple palestinien depuis septembre 2000. Israël, puissance occupante, doit être amené à répondre de tous les crimes de guerre, du terrorisme d'État et des violations systématiques des droits de l'homme commis contre le peuple palestinien, et les auteurs de ces actes doivent être traduits en justice.

J'ai par ailleurs le profond regret de vous faire savoir qu'au moins 23 nouveaux civils palestiniens, dont des enfants, ont été tués par les forces d'occupation israéliennes, ce qui porte à 4 862 le nombre total de martyrs tués depuis septembre 2000 (les noms de ces nouveaux martyrs figurent dans l'annexe de la présente lettre).

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de la dixième session extraordinaire d'urgence de l'Assemblée générale, au titre du point 5 de l'ordre du jour, et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,
Observateur permanent
(Signé) Riyadh **Mansour**

**Annexe aux lettres identiques datées du 4 janvier 2008
adressées au Secrétaire général et au Président du Conseil
de sécurité par l'Observateur permanent de la Palestine
auprès de l'Organisation des Nations Unies**

**Noms des martyrs tués par les forces d'occupation israéliennes
dans le territoire palestinien occupé y compris Jérusalem-Est*
(du vendredi 28 décembre 2007 au vendredi 4 janvier 2008)**

Vendredi 28 décembre 2007

1. Bassel Al-Natsha

Samedi 29 décembre 2007

2. Ibrahim Ali Al-Louh

Dimanche 30 décembre 2007

3. Adel Youssef Qishta
4. Khaldiyya Ahmad Hamdan
5. Wasfi Al-Khateeb

Mardi 1^{er} janvier 2008

6. Yehya Sa'eed Jaber

Mercredi 2 janvier 2008

7. Aa'hed Mahmoud Shamali
8. Youssef Mohammad Shamali
9. Mus'ab Waleed Jindiyya (18 ans)
10. Abdel Kareem Ahmad Al-Helou
11. Hamada Ahmad Abu Omeira
12. Salem Fouad Al-Wadiyya

Jeudi 3 janvier 2008

13. Karima Fayyad
14. Sami Hamdan Fayyad
15. Ahmad Hamdan Fayyad
16. Asmaa' Hamdan Fayyad
17. Mohammad Khodair Fayyad (17 ans)
18. Munir Ibrahim Barham
19. Borhom Abu Lihya
20. Mohammad Abdallah Qishta
21. Yasser Rafiq Hellis

Vendredi 4 janvier 2008

22. Ahmad Nasr Al-Kafarna
23. Mohammad Awad Al-Kafarna

* Au total, 4 862 martyrs palestiniens ont été tués par les forces d'occupation israéliennes depuis le 28 septembre 2000.